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Gobernadora: ¡Buenos días! ¿Cómo están? Quiero agradecerles por su 

paciencia, justamente me detuve porque estamos en un Zoom con Efraín Morales, director 

general de la Conagua, y con Luz Elena González, secretaria de Energía, viendo los 

requerimientos de agua y energía para el estado de Chihuahua, como instrucciones de la 

presidenta Claudia Sheinbaum. 

Entonces, vengo muy contenta y tenemos, Luis Carlos, ya la cita con la doctora Luz Elena 

González, secretaria de Energía, cuando dispongamos ya para ir a plantear los 

proyectos, que son proyectos muy ambiciosos de transmisión, de distribución, y algunos 

más, en materia de energía eléctrica y en materia de gases.  

Así que, deséenos suerte, porque hoy en día el entorno es difícil, es difícil, hay una baja 

muy considerable en participaciones, en aportaciones para los gobiernos, para todos los 

gobiernos, 32 Estados y la Ciudad de México, hay problemas muy fuertes por la parte del 

sindicalismo, con la parte del sindicalismo que hay que cuidar, la paz laboral, obviamente 

el tema de la seguridad, y algo que le llamo yo el déficit oculto. 

Cuando los gobiernos o las administraciones dejan de invertir en el mantenimiento o en la 

operación de escuelas, de hospitales, de carreteras, pues se genera un costo grande, un costo 

grande de no hacer.  

Entonces, a quienes nos toca, ya el techo que está cayendo de la escuela, que nos toca el 

quirófano, que está ya en muy malas condiciones en un hospital, tenemos además que 

hacernos cargo de ese déficit oculto.  

Pero, aun así, tenemos que avanzar nuestra agenda, y por eso me da mucho gusto verlos, 

me da mucho gusto saludarlos, y espero que nos veamos el próximo primero de marzo en el 

informe de Gobierno del Estado. 

Es muy importante que nos acompañen, para que también escuchen buenas noticias y nos 

ayuden a sembrar esperanza entre la población. Primero de marzo, este sábado, 11:00 de la 

mañana, en el Centro de Convenciones. 

Quiero saludar al presídium, que ya fue debidamente presentado. ¡Muchas gracias, Sergio! 

Sergio, cada semana o cada tres días, va contando, vamos al SPARK, y falta esto, y falta lo 

otro, pero solamente así se logran las cosas. Gracias, Sergio, por tu determinación y por tu 

apoyo, sobre todo por tu apoyo. Gracias. 

Y gracias también al ingeniero Jorge Chánez y a la maestra Carla Ramos 

Rodríguez, porque sin ellos no hubiéramos completado la construcción y el alma del 

SPARK. Ahora estamos todos juntos para darle alma al SPARK. Quiero saludar, por aquí 

me pasan a Jorge Cruz Camberos, presidente de DESEC. 



Alejandro Lara, presidente de American Industries; Alberto Terrazas Seiffert. Gracias, si no 

se te ocurre el SPARK, se te ocurren los PICsp (Plataforma de Inteligencia Competitiva del 

sector privado), te agradezco mucho, porque nos ayudan bastante. 

A Jaime Cruz Russek, gracias Jaime; a Mario Enríquez, presidente del Clúster Aeroespacial 

de Chihuahua; Armando Gutiérrez, presidente de Canacintra; a Toño Valadez, presidente 

de Poder Chihuahua. Gracias. 

A Jorge Chánez, presidente del Clúster Automotriz del estado de Chihuahua; a Luis Azúa, 

presidente electo de la Federación de la Industria Aeroespacial. Y, por supuesto, a Jorge 

Treviño, presidente de Coparmex Chihuahua, que le decía ahorita, y se los comparto, pues 

no pudimos estar en tu toma de protesta. 

Fue un conmemorable 5 de febrero estábamos celebrando la Constitución como se hace 

cada año en el Teatro de la República, pero te abrazamos y sabes que el Gobierno del 

Estado camina a tu lado, y estamos contigo para hacer que se logren los objetivos, ayudarte 

a lograr tus objetivos.  

Desde su inicio, esta administración ha buscado ofrecer más y mejores oportunidades 

económicas para las familias chihuahuenses, para ello, un gobierno tiene la responsabilidad 

de generar las condiciones para que se dé la oportunidad y se dé la prosperidad.  

Por ello, nos hemos enfocado en superar las dificultades financieras que nos heredaron en 

otras administraciones para poder continuar y concluir las obras que nos entregaron 

inconclusas. Esto, en muchos casos, ha implicado tener que rediseñar los proyectos e 

incluso reiniciar su construcción. 

Hace poco más de un año, iniciamos con este trabajo de recuperación que hoy se 

materializa en estas instalaciones. Hoy, celebramos la puesta en funcionamiento del edificio 

Alfa del Parque de Innovación y Desarrollo Tecnológico SPARK.  

A través de una inversión de casi 100 millones de pesos de recursos de nuestra 

administración estatal, hoy hacemos realidad la primera etapa de un complejo que será de 

gran beneficio para nuestro Estado. 

Tenemos contemplado para este 2025 una inversión de 5 millones de pesos adicionales para 

completar las adecuaciones y equipamiento del edificio. Y ahorita platicaba con el 

secretario Ulises Fernández, que si es muy buena idea, sé que cuenta con nosotros, aunque 

en estos terrenos que tenemos aquí, que son cinco hectáreas todavía de la promotora, 

10, pues cuenta con dos canchitas de soca con pasto sintético, para empezar a darle vida al 

ecosistema. 

Hay que meterlo porque hoy en día es el desarrollo de talentos, por supuesto, nuestros 

jóvenes. Si bien es cierto que estamos atravesando diversos retos provocados por las 

amenazas arancelarias de los Estados Unidos, también es verdad que nuestra posición 

geográfica no es la única razón por la que hemos consolidado una economía fuerte. Pues 

una buena oportunidad no implica, por sí sola, un buen resultado. 

 



La economía chihuahuense está profundamente entrelazada con la de los Estados Unidos, 

como todos lo sabemos. Formamos parte de una crucial cadena de un suministro para la 

industria de nuestro país vecino. Por ello, eliminar de golpe nuestra presencia en el mercado 

industrial a causa de medidas arancelarias o de tensiones políticas simplemente será 

inviable. 

Actualmente, el estado de Chihuahua es un actor clave en la fabricación de chips en 

América del Norte, incluso participamos en un gran plan impulsado por empresas 

estadounidenses y taiwanesas para terminar de configurar lo que llamamos la ruta del 

semiconductor, que comprende los tres principales centros de manufactura electrónica de la 

región, Ciudad Juárez, Phoenix, Arizona y Austin, Texas.  

Además, somos el Estado con la mayor producción de electrónicos en México, pues aquí se 

fabrican cuatro de cada 10 componentes electrónicos en el país. 

La magnitud de estos datos demuestra que en Chihuahua no solo somos proveedores de 

insumos básicos para otras industrias, sino que hemos desarrollado una fuerte capacidad 

respaldada por nuestro personal altamente calificado para la fabricación de tecnología 

avanzada y componentes de alta tecnología.  

Así pues, SPARK funcionará como una incubadora de nuevas inversiones, de manera que 

las empresas internacionales interesadas en el gran potencial tecnológico de nuestro estado 

vengan, y así puedan confirmar que en nuestro estado contamos con el talento y la 

capacidad para albergar industrias de alto valor.  

Quiero agradecer a Tristone, Flouted Chihuahua y a 360 Systems, por ser las primeras 

empresas en establecerse en este parque tecnológico. 

Estoy segura de que así como ustedes, muy pronto van a llegar otras empresas para 

consolidar el ecosistema de innovación que nuestro Estado necesita. Las certezas generadas 

por nuestro Gobierno ya han dado sus frutos, pues en los últimos tres años más de 130 

nuevas operaciones se han instalado en Chihuahua y juntos vamos a seguir aumentando la 

inversión en nuestro Estado.  

Quiero invitarlos a que juntos continuemos enviando al mundo el mensaje adecuado, el 

mensaje de unidad, el mensaje de esperanza, el mensaje de que somos una tierra de talento, 

de esfuerzo, de capacidad, de que contamos con todo lo necesario para seguir siendo un 

actor clave en la economía global, especialmente a través de nuestra sólida integración con 

la industria norteamericana. 

Por nuestra parte, seguiremos trabajando en brindar certeza a través de la estabilidad 

financiera que hemos alcanzado para el estado de Chihuahua y claro, hoy con esta puesta en 

funcionamiento les decimos al empresario chihuahuense y extranjero que cuenta con este 

Gobierno del Estado y que cuentan con esta gobernadora para trabajar junto con el 

Gobierno Federal Estadounidense, y con los gobernadores de los estados vecinos, Nuevo 

México, Arizona y por supuesto, Texas.  



Que nada nos rinda, que nada nos detenga, que nada nos asuste, vamos a seguir saliendo 

adelante como buenos chihuahuenses que somos. Así que muchas gracias y saben que 

cuentan conmigo. 

¡Buen día! 


